

Cosantes Junio 14 de 1808

Señor D^r D^r Superior de Elizalde.

Muy distinguido Señor mío.

D^r Francisco Ercilla remite a U. hoy por el Oficio Lined una carta de D^r José María Salazar, dirigida a D^r Bernardo López. Le recomienda la lectura de dos pasajes finales de ella, en que se revela la impunidad con que la diputación de Corrientes se preparaba con reservas para votar en el Congreso a última hora, decidándose por el Tratado Uruguayo, cosa de modo el presidente de la Comisión de Diputados Nacional no admitió de tener en su denuedo. De cierto que los tales sujetos que habían llevado a U. visita y mensaje de D^r Bernardo, llevaban también el encargo de hacer una felicidad. ¡Malvados! Esta conducta es solo propia de los hombres del trago estorcal.

Son el deshonroso y deshonroso hecho del pleno que se proponían, infiero que Colodres procedió conmigo de la misma manera, pensando ya castigado con la caída del Rob^r de que tuvieron parte, cuando se presentó con un diploma a tocar el llamado de la puerta del Senado, importa que este este prevenido para recibírlos.

En carta que dirigió ante de ayer al P^r Gutiérrez Obes, entre otras cosas le animo que con motivo de la llegada a esta ciudad recientemente de Simón José, de un sujeto de la anterior confirmada de Lopez y Colodres, tomó muy fuertes motivos para creer que este portador de la última probada del Gran Antillano sobre la gran cuestión = Presidencia = y ella sin duda alguna debía ser en consonancia con la declaración de separación.

El petrigo oportunamente lo pasó y el 12 del corriente los Elec-

tora presumirían como lo ejerció el nombre de U. para el primero puesto, y el del Sr. Garmendia para el segundo. Tal es mi confianza por los nuevos trabajos puestos en ejecución.

No obstante el estado de alarma en que actualmente se encuentra la provincia, personas de antera confianza han sido despedidas con las notas de invitación a los Electores, de los que algunos están ya en ésta. La resistencia que oponen a nuestros trabajos los que abogan por el Sr. Garmendia, será muy débil.

No quiso terminar este mi particular informe sobre las promesas que le habían hecho a U. de Santa Fe. Muchos sospechos se consideran con U. con la misma perfidia recibida por Gutiérrez. Esto pone un mingo de aquí importa muy poco, y aun cuando traicionemos la costumbre de que esta provincia sea la única con que contará U. la lealtad predominante en los que nos hemos decidido por su candidatura.

A su Señor hermano Dr. Francisco, tenga la bondad de decirle que es esta la respuesta a su estimable de 27 del pasado.

En precaución de cualquier concurrencia, y para robustecer las autoridades de este Gobierno, he conseguido en el momento que esmi- bo estos últimos renglones, perquedado de la necesidad de pedir al Ejército Nacional su intervención; y lo he conseguido. Al efecto, por este vapor va la vista registrativa Jefe de Estado por que esta provincia se independice totalmente del Gran Uruguay.

El pronunciamiento popular que tuvo lugar en ésta, adquiere cada día mayor progresión en los departamentos de campo, tanto que inmediatamente van declarándose —

Hasta en provincia me informo de U. muy pronto —

Pedro Izquierdo —